
校長 藤川 英子  

４月から３か月間の総まとめとなる授業参観・懇談会にご来校ありがとうございました。また、

同日の学校運営協議会への委員の皆様のご参加・熟議を誠にありがとうございました。 

今回の授業＆懇談会は、コロナ禍で失われつつある相手への「思いやりの心」、友達の気持ちを考

えて快く生活する言葉のかけ方など、当たり前のようでなかなかできない思いやりの心を育むこと

をテーマとしました。特に、日ごろの校内での言葉遣いは耳に痛いものがあります。とかく、子供

たちは、家庭でつかっている言葉がそのまま日常生活に出てきてしまいます。ぜひとも本日、授業

や懇談会を通してお伝えしました内容を一人一人が自分ゴトとして捉え、日ごろからご家庭でも真

剣にお取組をお願いいたします。 

 特に本校の大きな課題の一つ、授業参観はほとんどの方が参加されますが、その後の懇談会への

参加が減ってしまうことです。今回は、ほぼ１００％参加されたクラスから３割に減ってしまった

クラスまで様々でした。せっかく忙しい中で来校してくださるお家の方々へ、何か少しでも子育て

の力となる内容をお伝えしたいと、各担任共々、一生懸命準備をして参りました。従来の一方的に

話すだけの懇談会から、子供のアンケートや AI アプリを活用して参加型でその場で集計結果を示

し、子供たちの現状や課題を見える化するなど、工夫をして進めています。１年生ではお家の方々

全員にタブレットを操作していただき、デジタル・シティズンシップ教育もお考えいただきました。

高学年には修学旅行や林間学校への備えもお伝えしました。ぜひとも、見るだけの授業参観から、

保護者が主体的に参加する懇談会となりますようご協力をお願いいたします。もちろん、保護者会

資料は後ほどお渡しいたしますが、なかなか読むだけでは伝わらないことが多いと思います。昨今、

コロナ禍により親同士の関わりも希薄になっているかと思います。そのようなことから、顔の見え

ない相手とのトラブルに発展することもあります。子供が授業参観で見せる姿は、ほんの一部、我

が子のことは分かっているようで別人格です。常にいじめ、意地悪はあります。他者への思いやり

も含め、子供たちのより良い成長のために、早期発見・早期解決、共に考えて参りましょう。（いじ

めの定義は懇談会でお伝えしたとおりです。一昔前とは違います。） 

最後に、今回の授業参観で、黒板は見納めとなります。目に焼き付けられましたでしょうか。こ

の夏休み中に、全クラス、デジタルホワイトボード（電子白板）が設置され、天井ライトもLEDと

なり、プロジェクターが設置されます。これまで小さい５５インチの TV に繋いで映していたもの

が前面フレームいっぱいに投影され、ボードに触れれば文字も書けるようになります。誰もが、ス

ティーブ・ジョブズやビル・ゲイツのようにタッチパネルを操作してプレゼンする学習も自然な風

景となることでしょう。 

 ７月には、タブレットを有効活用した家庭学習を発信していきます。課題も考えていきます。ICT

は学年・学級の壁を超えて、遠慮せずにどんどん学習に使うことで、さらに学力の伸びに繋がりま

す。課題解決学習PBLは、まず一人一人がしっかり考えて行動することから始まります。 

美谷本小学校だより  開校１５１年 

７月号 ★ 歴史と伝統に誇りをもち 時空を超えて世界に発信する学校 ★

令和５年７月３日 児童在籍数３２１名 戸田市立美谷本小学校  電話 421-3010
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＜７月の行事予定＞ 
３日（月）修学旅行、林間学校事前内科健診、とだっ子ゼミナール 

４日（火）学校朝会 

５日（水）４時間授業、給食あり  ※６年１組は、５時間授業 

２年とうもろこしの皮むき体験 

６日（木）放課後こども教室 

９日（日）・１０日（月）6 年修学旅行  

１１日（火）６年振替休業日  給食試食会（ＰＴＡ主催） 

１３日（木）４年国語、埼玉県平和資料館授業「ピースキャラバン」 クラブ活動 

１４日（金）1 年給食最終日、短縮５時間授業 

１７日（月）（祝日）海の日 

１８日（火）音楽朝会、1 年3 時間授業、２～6 年給食最終日 

１９日（水）短縮4 時間授業 

２０日（木）前期前半おわりの会、短縮4 時間授業 

 

２１日（金）～８月２４日（木）夏季休業日 

２２日（土）戸田市サイエンス・フェスティバル＜会場：芦原小学校＞ 

２４日（月）～２６日（水）５年林間学校 

２４日（月）～８月１日（火）個人面談期間   ※５年…７月２７日～８月４日まで 

※８月２５日（金）前期後半はじまりの会、短縮４時間授業 

＜６年修学旅行について＞ 
〇日 時   令和５年７月９日（日） ～ 7 月１０日（月） ※振替休日7 月１１日（火） 

〇行き先   日光方面 ＜栃木県＞ 

※保護者オンライン説明会は、5 月３０日に実施済みです。 

※６年保護者の皆様は、説明会資料及び「しおり」をご覧いただきご準備ください。 

 

＜５年林間学校について＞ 
〇日 時   令和５年７月２４日（月） ～ 7 月２６日（水） 

〇行き先   国立赤城青少年交流の家 ＜群馬県＞ 

※保護者説明会は、６月３０日に実施済みです。 

※5 年保護者の皆様は、説明会資料及び「しおり」をご覧いただきご準備ください。 

 

＜各学年の学年だより ７月よりなくします＞ 
 

〇７月より、月初めの「学年だより」は、配付・配信はしません。 

ただし、今後、必要なとき（（例）４月、学校行事関係のお知らせ等）のみ、

配付、配信します。 

〇各月の主要な各学年の行事は、「学校だより」でお知らせします。 

〇日々の連絡事項は、Google classroom でその都度行います。 

〇毎月の各学習内容予定については、全学年の学習内容を一覧したものを月

初めにH＆S で配信します。 

また、ホームページにも掲載します。 

 

 ご理解、ご協力の程をよろしくお願いいたします。 

 

＜連絡＞ 
美谷本小給食室

では給食の配膳員

スタッフを募集し

ています。(２名) 

お知り合いの方

でご興味のある方

は、ぜひ学校給食

課まで、お声かけ

ください。 

４４２－５０６５ 



＜スポーツ fest.2023 について＞ 

 

１ スポーツfest.2023 はいかがでしたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ご参観いただいた保護者の皆様の感想 

 
学 年 感 想 

１年 

1 年生から 6 年生まで、とても楽しそうに競技に参加している様子が見られ、こち
らも笑顔になりました。みんなで協力して撤収や準備をする姿に感心しました。勝
ち負けだけではなく応援したり、頑張る姿に真剣に見入ったりする眼差しに、普段
の授業参観からだけでは見ることのできない一面を見ることができ、成長を感じま
した。 

１年 

初めてのスポーツ fest、とても楽しそうに競技をしていました。何度見てもチェッ
コリダンスは可愛いです。勝ち負けにこだわらずとにかく楽しく一生懸命に競技す
る姿、とても微笑ましくこちらも楽しくなりました。 
スポーツfest に携わって頂いた皆様に感謝です。楽しい時間をありがとうございま
した。 

１年 
全学年の子供達の頑張っている姿を観られたのがとてもよかったです。子供たちも
他学年の競技を観ることができてとてもいい刺激になったと思います。ありがとう
ございました。 

２年 

全学年そろって運動会ができて良かったです。応援が元気で、盛り上がって良かっ
たと思います。天気は涼しめでしたが、真夏日だった時のことを考えると、教室に
戻っての休憩時間はあって良かったなと思います。受付もしっかりあって、不審者
対策も考えられていました。先生方、PTA の皆様に感謝しています。 

２年 

スポーツ fest、ありがとうございました！久しぶりの紅白分かれての運動会、姉妹
で赤組白組分かれていたので、家でもゴーゴーゴーを歌ったりしながら気合いが入
っていました！可愛らしい躍りに、一生懸命大玉を転がす姿、頑張っている姿を見
ることができて嬉しかったです！他の学年の競技を見ることができたり、応援でき
たり、子供たちにも良い刺激になったように感じました。学校全体でのスポーツfest 
を開催してくださり、そしてたくさんの温かなご指導をしてくださり、ありがとう
ございました！ 

２年 
子供たちが楽しそうに取り組んでいるところを見られてよかったです。また、不審
者対応など大変だったと思いますが、子供たちが安心安全の中、無事に行われたこ
とに感謝します。ありがとうございました。 

３年 
3 年生のサイコロリレー、とてもバランスの取れた楽しい競技でよかったです。ソ
ーラン節も、色とりどりのハッピで格好良く踊る姿と快活な声に感動しました！列
ごとの退場で、我が子の挨拶姿をきちんと見る事ができたのもよかったです。 

３年 

ソーラン節は、練習の時から毎日のように家でも頑張っていて、先生に褒められた
こと伝えるとさらに練習に励む姿が印象的でした。本番もバッチリで、皆とてもか
っこよかったです。先生方、ご指導ありがとうございました。全学年で参加も出来
て、見応えがあり、とても楽しく参加できました。 

「よかった」 
９７．８％ 



学 年 感 想 

３年 

開会時間の前に集まり、始まるのを静かに待つ姿、とても素晴らしいと思いました！
そして応援合戦での子供達の声、他学年を応援する姿、ここ数年見られなかった光
景。とても感動しました。また先生たちが子供達を見つめ微笑む姿、一生懸命に進
行する姿、子供達を思う気持ちが伝わり嬉しくなりました。 

４年 
全学年参加で他の学年の子たちの競技も観ることが出来てとてもよかったです。勝
敗を決めないルールにしている学校もあるようですが今回のようにチーム対抗で勝
ち負けを競って負ける悔しさを感じる事も大事なのではないかと思いました。 

４年 
全学年揃って歌う応援歌が迫力満点で良かったです法被を着て踊るソーラン節も迫
力があり一生懸命踊っていてとてもよかったです。 

４年 
入学して初めての全校での運動会で、何もかも本人がとても喜んでいました。その
様子を見られて嬉しかったです。子供たちが凄く盛り上がっていてよかったです。 

５年 
６年生の玉入れと大玉転がし、思い出が詰まった競技をもう一度やる、というのが
とても感動しました！！玉入れで、全学年の子が盛り上がって、歌って踊っている
のが本当に可愛いく、涙が出ました。 

５年 
今年は全学年一緒に出来たことが本当に嬉しかったです！毎回、子供達の頑張って
いる姿に感動します。特に選抜リレーは夢中になって応援してしまいとても楽しま
せてもらいました！ 

５年 
コロナでずっと人数制限があったスポーツfest.ですが、今年は祖父母も観戦するこ
とができてよかったです。 

６年 
小学校最後の運動会が全校生徒で開催できた事が嬉しいです。１年生で踊ったチェ
ッコリダンスをまた見られた事、恥ずかしそうにしながらも、ちゃんと踊っている
のが可愛かったです。さすが６年生と思いました！ 

６年 
小学校最後の運動会、久しぶりの得点付きでどの学年の競技も応援に力が入りまし
た。あっという間の時間でしたが、子供たちの素敵な姿が見られて嬉しかったです。
先生方、ありがとうございました。 

６年 

スポーツfest.ありがとうございました。久しぶりの全校揃っての開催、運動会の歌
もあり、赤白対抗の競技もありで、観ていてとても楽しかったです。開会式、閉会式
では司会や挨拶、体操など六年生の子たちの成長した姿も見る事ができ、とてもよ
かったです。また、自分たちが参加する演技や競技にしっかりと取り組む姿が見ら
れたのはもちろん、他学年の応援なども一生懸命にする姿も見ることができ、素敵
な学校だと思いました。先生方には、あまり時間もない中、感染症やその他の安全
にも配慮して頂きながら、子供たちをしっかり指導して頂き、このような親も観ら
れる日を作って頂き、感謝でいっぱいです。子供たちがあんなに他の学年を応援し
たり、楽しそうにしたりしていたのは、先生方がそのように取り組んでくださった
からだと思います。日々のご指導、本当にありがとうございます。 

６年 

小学校生活最後のスポーツfest とても感動しました。あんなに小さかったみんなが
立派に競技をする姿とても素敵でした。全員が心を込め踊っている姿はこちらが元
気をもらいました。指導してくださった先生方、当日お手伝いをしてくれた保護者
や役員の方に感謝でいっぱいの１日でした。 

６年 

全学年合同のスポーツfest を開催してくださり、ありがとうございました！ 
小学校生活最後のスポーツfest で、久々に紅白分かれて行うことができました。最
高学年らしい立派な踊りや、恥ずかしがりながらも可愛らしい踊りを見せてくれた
チェッコリ玉入れ、一生懸命走る選抜リレー、子供たちの色々な姿や成長を見るこ
とが出来て、嬉しかったです！何より子どもたちが応援し合ったり、笑顔が多く楽
しそうに参加したりしていたことが印象的でした！ご指導をありがとうございまし
た！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
3 年ぶりの全児童参集の「スポーツ fest.2023」でしたが、開催できたことをうれしく思い

ます。保護者の皆様のご理解とご協力のおかげで、無事に実施することができました。 
この他にも、保護者の皆様より、心温まる感想をたくさんいただきました。また、運営面等

における課題についても建設的なご意見をありがとうございました。来年度に向けての参考と
させていただきます。 


